

# AsturBay

**ASTURIAS**

## Asturias, la comunidad menos implicada en la limpieza de sus playas

Lo dice un estudio que señala que casi la mitad de los asturianos no hace nada si encuentra basura en los arenales, siendo el porcentaje más alto del país



...en el playón de Bayas, en Castrión, en la temporada de invierno.

Cada vez más basura de plástico se acumula en el litoral español: los desechos en las playas crecen un 65%

**CONTAMINACIÓN**

## La contaminación de las aguas de la playa de Gijón, de nuevo en la tele

Los vecinos denuncian los vertidos sin depurar de la zona este en «La mañana» de La 1 de TVE y le piden a la alcaldesa, que reconoce el problema, transparencia y protocolos de actuación



DIRECTO Gijón

**VERTIDOS ILEGALES EN LA PLAYA**  
Los vecinos: "Queremos una playa digna"

## Retiran más de 300 kilos de basura de la playa de Ribadesella



Una treintena de voluntarios se han encontrado con todo tipo de residuos, desde botellas a neumáticos y electrodomésticos



### ¿En qué radica el problema?

Desde el principio de la existencia de los seres humanos, las playas han estado contaminadas. Últimamente es muy frecuente ver colillas o latas de plástico. Esto produce un efecto negativo para la biosfera marina y a largo plazo, para las personas. Causan muchas muertes de especies acuáticas, a través de las que podemos ingerir sustancias que nosotros mismos hemos desechado.

Un informe realizado por la Universidad de Newcastle, situada en Australia, ha desvelado que cada persona ingiere en promedio 100.000 microplásticos al año, equivalente a 250 gramos. Es un dato inquietante, a la vez que alarmante y el peso de encontrar la solución recae sobre la generación actual, además de las venideras. ¿Y si en vez de encontrar culpables o responsables, nos dedicamos a buscar alternativas para combatir esta emergencia climática?

### ¿La limpieza y la prevención van juntas de la mano?

Nos hemos centrado en trabajar posibles soluciones para combatir este contratiempo, que cada vez se va volviendo más frecuente. Nuestra fuente de inspiración nos ha venido de nuestra propia ciudad. Ésta se ha visto sacudida por algunos asuntos medioambientales, sobre todo en la playa de San Lorenzo. Y es que la falta de conciencia a la hora de reciclar sumada a un problema con la depuradora, han hecho que la playa gijonesa sea mucho menos atractiva a los turistas. También fue muy notorio el caso de la hoguera de San Juan en 2018. Los asistentes arrojaron residuos a la arena cuando la marea se encontraba en su punto más bajo. A la mañana siguiente, el mar se había convertido en el contenedor de toda esa basura. Así que decidimos que estas situaciones debían terminar.

## I. Propuesta de valor

Como hemos apuntado antes, la limpieza en las playas es un tema que cada vez obtiene más reconocimiento, aunque en la mayoría de casos no suele ser por razones positivas. En nuestra región, son de sobra conocidos los problemas que la asolan. La biosfera marina va disminuyendo, en parte ayudada por las acciones del ser humano en las playas, normalmente los residuos generados son plásticos o latas de refresco, además de colillas. Las especies que viven en los mares piensan que es comida e ingieren estos restos. No podría parecer algo preocupante si no se supiera que cada persona ingiere de media 250 gramos de plástico anuales causados por el pescado.

Debido a esto, creemos que ya es hora de tomar cartas en el asunto e intentar combatir este gran problema entre todos. Apoyamos firmemente la decisión de las

personas intentando salvar la vida marina y haciendo que su salud vaya a mejor. De ahí ha surgido la fuente de inspiración para desarrollar este proyecto, al que hemos nombrado **Asturbay**.

El nombre viene de la fusión de dos conceptos: **Astur** (abreviatura de nuestra región) y **bay** (que significa bahía en inglés).

